

海光る町学園

小佐々中学校だより

第13号

令和5年8月30日

バージョンアップ! 小佐々中

※バージョンアップ…状況に応じて、さらに発展、進化、成長すること。



文責:校長 佐々木 則弘

令和5年度 第2学期がスタートしました。

～2学期始業式校長あいさつより～

まずは、大きな事件や事故もなく、こうやって皆さんと2学期を始業できることに、感謝したいと思います。38日間の夏休み、どのように過ごしたでしょうか。部活動では、県大会、九州大会や全国大会に出場した部は、どの部も本当に頑張って大会に臨みました。仲間と一緒に臨む最後の試合。みんなで力を発揮できたことが何より素晴らしいことであったと思います。入賞した部、残念ながら入賞を逃した部、それぞれですが、どの部も全力を尽くしてくれました。それ以外の部活動も新人大会や駅伝大会、発表会等に向けて熱心に取り組む姿をみせてもらいました。これからの活躍を期待しています。

さて、それぞれ思い思いの夏休みを終え、今日から2学期がスタートします。2学期はよく「1年の中で1番長くて忙しい学期」と言います。しかし1学期に比べて、長いのは8日間程度です。学校行事の数自体も1学期とあまり変わりません。では、なぜ忙しいというのでしょうか。それは「一人ひとりがしっかり考えて、自分達で責任をもって行動すること」が大切な行事が多いからです。例えば、1年生の野外宿泊体験活動、2年生の職場体験学習、3年生の修学旅行。一人ひとりがしっかり考えて、責任をもって行動することができなければ、学級、学年、それどころか外部の人たちに大きな迷惑をかけることとなります。文化発表会も同様です。自分たちが主役となり、本番に向けて計画的に取り組んでいかなければいけません。

このように、自主的、主体的に取り組まなければならない場面が多くなるのが2学期です。

1年生の皆さん、今までは上級生の後を一生懸命追いかけていく生活だったものを、これからは「自分達の考えや判断で行動すること」が望まれます。

2年生の皆さん、3年生の後を引き継ぎ、3年生に変わって中心になって活動することが多くなります。誰かの指示を待ってから動くのではなく、「自分達で」「自分達は」という意識を持って取り組まなければなりません。



3年生の皆さん、自分の進路実現に向かって、自分で考え、自分で判断し、誰に言われなくても自分から進んで行動を起こさなくてはなりません。

まさしくここにいる全員が「自主性」「主体性」を磨くのが2学期です。日々の生活の中で常に「自分から」という意識で取り組み、やり切ったときには今まで感じたことのないような大きな達成感や充実感が得られるはずですが、自主性、主体性のない人はいつも嫌々物事に組み込まれます。だからおもしろくないし、良い結果も出ません。そしてそのことを他の人やまわりの環境の所為にします。愚痴や文句も多くなります。反対に自主的、主体的に考え行動する人は、どんどん新しいアイデアが生まれ、それを実現しようと努力します。だから良い結果が出せるし、ますますおもしろくなっていく。さて、皆さんはどちらの姿を見せてくれるでしょうか。この2学期、皆さん一人一人の自主性・主体性が大きく育つことを期待しています。頑張ってください。

保護者の皆様、地域の皆様、2学期もよろしくお願いたします!

柔道部女子、九州大会・全国大会で大健闘!

県大会を勝ち抜いた柔道部女子が、8月9日(水)、10日(木)に大分県で開催された九州大会及び8月17日(木)~19日(土)に徳島県で開催された全国大会に出場しました。団体戦、個人戦の結果は以下のとおりです。

柔道部の皆さん、本当によく頑張りました。今後、新しいステージでの活躍も期待しています!!



	九州大会	全国大会
団体戦	予選リーグ ○【棄権】古仁屋中(鹿児島県) ●【0-1】桜木柔道クラブ(熊本県) ※予選リーグ2位通過 決勝トーナメント 1回戦●【0-3】敬愛中(福岡県) ※ベスト8	予選リーグ ●【0-2】西条中(広島県) ○【1-1】上坂中(徳島) ※内容勝ち ※2位で惜しくも予選リーグ敗退
個人戦	44kg級 小宗 紘奈 1回戦:○(大分県代表) 2回戦:●(福岡県代表) 48kg級 前川 優蘭 1回戦:○(沖縄県代表) 2回戦:●(宮崎県代表) 63kg級 深江 礼華 1回戦:○(熊本県代表) 2回戦:○(大分県代表) 3回戦:●(福岡県代表) ※第3位	44kg級 小宗 紘奈 1回戦:○(愛媛県代表) 2回戦:○(北海道代表) 3回戦:○(滋賀県代表) 4回戦:●(島根県代表) ※第5位 48kg級 前川 優蘭 1回戦:○(福島県代表) 2回戦:○(岡山県代表) 3回戦:●(三重県代表) 63kg級 深江 礼華 1回戦:○(徳島県代表) 2回戦:●(滋賀県代表)

※長崎県中学校総合体育大会や吹奏楽コンクールの結果は、8月9日発行の学校だより第12号(HPに掲載)でご確認ください。

文部科学大臣メッセージについて

長期休業明け、不安や悩みをもつ児童が増加する傾向にあることから、文部科学大臣メッセージや、相談窓口一覧等のお知らせが届きました。生徒を通じて文書を配付するとともに、学校HPにも掲載しております。文部科学大臣メッセージは、保護者の皆様向けと子供たち向けがありますので、保護者の方々もご一読、ご活用いただければ幸いです。また、子供たちの様子に変わったことがあればご遠慮なく学校にご相談ください。

熱中症対策について

夏休み中、熱中症で小学生や中学生が命を落とすという悲しいニュースが流れました。このことを受け、本校においても熱中症警戒アラートが発令された場合の運動の中止などを含めた対策を徹底してまいります。ご家庭におかれましても、以下の点について留意していただきますようお願いします。

- ・睡眠時間を十分に確保する。
- ・バランスの良い食事をとる。また、朝食を食べて登校する。
- ・十分な量の水分(水筒)を持参する。

熱中症や生活リズムの確保等については、保健室発行の「ほけんだより」もご確認ください。